



## 16ème legislature

<b>Question N° : 16329</b>	<b>De M. Victor Catteau ( Rassemblement National - Nord )</b>	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé &gt; Santé et prévention</b>		<b>Ministère attributaire &gt; Personnes âgées et personnes handicapées</b>
<b>Rubrique &gt; personnes âgées</b>	<b>Tête d'analyse &gt; Situation critique des EHPAD</b>	<b>Analyse &gt; Situation critique des EHPAD.</b>
Question publiée au JO le : <b>19/03/2024</b> Date de changement d'attribution : <b>26/03/2024</b> Question retirée le : <b>11/06/2024</b> (fin de mandat)		

### Texte de la question

M. Victor Catteau appelle l'attention de M. le ministre délégué auprès de la ministre du travail, de la santé et des solidarités, chargé de la santé et de la prévention, sur la situation critique des Ehpad. Chaque mois, de nouveaux témoignages provenant de la France entière font état d'une situation de plus en plus dramatique dans les 7 500 établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad), notamment en ce qui concerne la prise en charge des personnes âgées accueillies. Ces témoignages dénoncent la qualité de cette prise en charge alertant notamment sur plusieurs cas de maltraitance de la part du personnel. Plusieurs causes expliquent ces problématiques liées à la prise en charge des personnes âgées. Manque de moyens, manque de financements et surtout, manque de personnel sont autant de raisons qui expliquent, depuis des années, le délitement continu des traitements en Ehpad. En 2023, la Fédération hospitalière de France affirmait ainsi que 85 % des Ehpad publics rencontraient de sérieuses difficultés financières avec un déficit moyen de près de 150 000 euros. De même, la Fédération nationale des associations de directeurs d'établissements et services pour personnes âgées alertait sur les difficultés de recrutement dans les Ehpad en expliquant que 89 % des établissements font face à un manque de personnel. En conséquence, il apparaît aujourd'hui urgent d'agir afin d'apporter des solutions concrètes pour pallier ces problèmes et dysfonctionnements qui ont comme ultime conséquence un mauvais traitement des personnes âgées. Il souhaiterait ainsi savoir si le Gouvernement compte engager une réforme, ou du moins une réflexion approfondie, sur ce sujet, afin de venir en aide aux Ehpad et ainsi de permettre aux personnes âgées de vivre dans ces établissements dans la sérénité et la dignité.